

En el 'IX Foro Guadarrama', encuentro empresarial Castilla y León-Comunidad de Madrid

Goirigolzarri pide “poner en valor la figura del empresariado” porque las iniciativas empresariales transforman la realidad

- **El presidente de CaixaBank, que aboga por “la colaboración público-privada”, ha defendido que “el empresario, con su visión y su asunción de riesgos, es el que es capaz de cambiar las reglas del juego”.**
- **Reconoce que la economía española “ha sorprendido muy positivamente” y está mostrando “una fortaleza muy superior a la que anticipábamos”, pero asegura que “hay que dar prioridad a la inflación”.**
- **Traslada a los empresarios de Castilla y León y la Comunidad de Madrid que CaixaBank “ha jugado y debe seguir jugando” un importante papel en el desarrollo económico y social de las dos regiones en las que la entidad cuenta con la confianza de más de 200.000 empresas y más de 3,6 millones de clientes particulares.**

Madrid, 1 de junio de 2023

El presidente de CaixaBank, José Ignacio Goirigolzarri, ha llamado este jueves a “poner en valor la figura del empresariado” en un contexto de gran incertidumbre en la sociedad y en la economía marcado por la digitalización y la transición climática, que la pandemia y la guerra de Ucrania han acelerado, y al que se han incorporado elementos nuevos como los cambios en las cadenas de suministros o la importancia de los riesgos geoestratégicos.

“Debemos ser conscientes de las oportunidades que se van a generar y que serán aprovechadas por aquellos agentes que entiendan las dinámicas del cambio y actúen con decisión y determinación”, ha trasladado Goirigolzarri en la inauguración del 'IX Foro Guadarrama', encuentro de empresas de Castilla y León y la Comunidad de Madrid, organizado por la revista 'Castilla y León Económica'. En el acto han estado presentes, además, por parte de CaixaBank, la directora territorial en Castilla y León, Belén Martín; y la directora de Comunicación y Relaciones Institucionales, María Luisa Martínez Gistau.

El presidente de CaixaBank ha defendido que “la iniciativa empresarial pasa de ser un tema prioritario a ser un tema imprescindible” y ha abogado por “la colaboración público/privada”.

“Son los empresarios los que, con sus iniciativas, transforman esta realidad, porque el empresario con su visión y su asunción de riesgos es el que es capaz de cambiar las reglas del juego”, ha trasladado ante un auditorio de empresarios de Castilla y León y la Comunidad de Madrid.

A este respecto, Goirigolzarri ha subrayado que “para fomentar la iniciativa empresarial, las Administraciones Públicas deben tener como principal objetivo crear un caldo de cultivo capaz de atraer y retener talento e inversiones”. En este sentido, ha planteado que es necesario contar con “un régimen de seguridad jurídica y fiscal”, “un esquema excelente de educación y formación”, así como “la creación de unas condiciones en las que se valore y promueva la inversión, tanto nacional como extranjera”.

“La economía ha sorprendido muy positivamente”

En el análisis que ha realizado del escenario macroeconómico, el presidente de CaixaBank ha apuntado a un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) este año, según las cifras que maneja CaixaBank Research, “en el entorno del 2%”. “La economía española está mostrando una fortaleza muy superior a la que anticipábamos el año pasado, ha sorprendido muy positivamente, incluso a los que estábamos más optimistas”, ha admitido.

Aunque ha asegurado que España ha sido de los últimos países del euro en recuperar los niveles de PIB de 2019, “lo que significa .una pérdida de oportunidad para el crecimiento”, Goirigolzarri ha incidido en que “hay dos elementos diferenciales” con respecto a otros ciclos alcistas como son las exportaciones, principalmente de servicios, y el comportamiento que está teniendo el mercado laboral.

Con todo, ha señalado a la inflación como “principal reto para los próximos meses”. “Hay que dar prioridad a la inflación y el objetivo principal del Banco Central Europeo (BCE) debe ser devolver la inflación a su objetivo a medio plazo del 2%”, ha subrayado para destacar que “es fundamental controlar la inflación porque no hacerlo afectaría al anclaje de las expectativas y la ruptura de este concepto afectaría a credibilidad de los bancos centrales”. “La inflación seguirá marcando la senda de los tipos de interés”, ha admitido.

Durante su intervención, Goirigolzarri ha explicado que siempre ha pensado que “el mayor factor de vulnerabilidad” de la economía española es el desequilibrio de las cuentas públicas y que su “punto débil” es su productividad “a la que sólo se puede hacer frente con políticas desde el lado de la oferta”.

“Gran peso” de Madrid y Castilla y León

Durante su intervención en el marco del ‘IX Foro Guadarrama’, Goirigolzarri ha apuntado que CaixaBank entiende la realidad de la Comunidad de Madrid y de Castilla y León por sus “vínculos históricos” y porque ambas regiones “tienen un gran peso desde el punto de vista de negocio”. “Tenemos muy interiorizado el importante papel que CaixaBank ha jugado y que debe seguir jugando en el desarrollo económico y social de estas dos regiones”, ha comprometido.

En esta línea, ha explicado que son más de 200.000 las empresas en las comunidades de Castilla y León y de Madrid que “han brindado su confianza” a CaixaBank y “a las que queremos apoyar en sus proyectos”. “También somos muy conscientes de que contamos con la confianza de más de 3,6 millones de personas entre ambas comunidades, un 40% de la población”, ha trasladado.

“Queremos estar muy cerca de nuestros clientes y de la sociedad reafirmando nuestro apoyo a todos los ciudadanos, empresas e instituciones de Madrid y de Castilla y León”, ha defendido Goirigolzarri que ha puesto el acento en que CaixaBank quiere “liderar el proceso de transformación del sector financiero”.